

# Mit anderen Augen

Befreiung und  
Erinnerung  
1945 – 2015



Ausstellung vom 5. Mai – 16. Juni 2015  
Mo.–Fr.: 12–18 Uhr, Sa./So.: 10–16 Uhr  
Haus der Niederlande, Alter Steinweg 6/7, Münster  
[www.hausderniederlande.de](http://www.hausderniederlande.de)

# Mit anderen Augen Befreiung und Erinnerung 1945 – 2015

Im Mai 2015 gedenkt Europa des Endes des Zweiten Weltkriegs und feiert den 70. Jahrestag der Befreiung vom Nationalsozialismus. Für die Westeuropäer bedeutet dies, dass sie seit siebzig Jahren in Freiheit leben können – für die Menschen in den mitteleuropäischen Ländern kam diese Freiheit erst Jahrzehnte später mit dem Fall der Berliner Mauer und dem Ende des Kalten Krieges. Nach siebzig Jahren haben das Gedenken und das Feiern inzwischen ihre eigene erinnerungskulturelle Geschichte, die zwar von Land zu Land unterschiedlich ist, aber auch viele grenzüberschreitende Übereinstimmungen aufweist.

In der Ausstellung werden politische Zeichnungen aus den Niederlanden und Deutschland seit 1945 präsentiert, wobei das Thema „Freiheit“ den roten Faden darstellt, ein Thema, das seit 1945 nichts an Aktualität eingebüßt hat. Die Ausstellung bietet nicht nur einen Einblick in die Entwicklung des Umgangs mit der Befreiung vom Nationalsozialismus in den Niederlanden und in Deutschland, sondern sie verdeutlicht auch, wie sehr für beide Länder die Freiheit ein gemeinsamer Grundwert ist, der auch in aktuellen Fragen grenzüberschreitend verbindet.

**Wir möchten Sie und Ihre Freunde herzlich zur feierlichen Ausstellungseröffnung  
am Dienstag, 5. Mai 2015, um 17 Uhr einladen.**

Die Ausstellung ist ein Gemeinschaftsprojekt des Persmuseum Amsterdam und des Zentrums für Niederlande-Studien. Sie wird vom Nationaal Comité 4 en 5 mei, der Staatskanzlei des Landes Nordrhein-Westfalen und der niederländischen Botschaft in Berlin unterstützt.